

# Portes ouvertes "D'Anvers aux Abbesses" 115 artistes ouvriront leurs ateliers

Il y a les grands peintres, les incontournables, ceux qu'il convient d'admirer. Nous nous sommes tous esbaudis devant les Cézanne, Utrillo, Modigliani, Picasso et Soutine qui ont hanté et marqué à jamais la butte Montmartre. Pourtant, ces ténors du pinceau ont débuté dans le silence et l'anonymat de leurs ateliers.

Chaque génération apporte le même nombre de talents. Aujourd'hui, entre Anvers, les Abbesses et la rue du Ruisseau, des créateurs ouvriront pour vous les portes de leurs ateliers. Vous découvrirez des œuvres de styles différents et de grandes qualités. Comme le violon n'est rien sans l'archet, la peinture a besoin du regard et le plasticien, de dialogue.

Bien sûr, il vous faudra gravir quelques marches si l'artiste vit sous les toits, mais l'approche fait partie du plaisir. Vous pousserez des portes s'ouvrant sur des impasses, des cours, des lieux secrets propices à la création.

L'Association « D'Anvers aux Abbesses » a débuté il y a douze ans. Quelques artistes s'étaient mobilisés. Aujourd'hui, cent quinze créateurs feront de ces portes ouvertes un événement majeur.

Cette manifestation aura lieu du 16 au 18 novembre 2007.

A cette occasion, les « Emiles » seront exposés à « L'oeil du 8 », rue Milton n°8, à Paris IXe. « Emiles », il s'agit du nom donné à des œuvres de petits formats (un par artiste) qui seront vendues chacune au prix de 100 euros. Je me suis laissé dire que l'appellation « Emiles » aurait quelque chose à voir avec les « Oscars », « Emiles » viendrait aussi d'un jeu de mot : et mille et cent !

Le premier week-end d'octobre, la nuit du samedi à dimanche sur la place de l'Europe, se déroulera un happening à la gloire de l'Art, scénographies et installations. Vingt-six artistes de différents pays d'Europe se joindront aux artistes de l'association. Le thème de cette fête est la construction de l'Europe. Pour symboliser le chantier européen des cubes translucides de grandes tailles seront les supports aux créations artistiques. La plupart des œuvres seront exécutées sur place. Fasse que le ciel soit étoilé pour célébrer la « Nuit blanche ».

Du 14 au 19 novembre les œuvres européennes qui auront été exposées dans le cadre de la Nuit blanche seront présentées à la mairie du XVIIIe.

Les informations (plans, listes des exposants,

adresses) seront sur le site de l'association [www.anvers-aux-abbesses.com](http://www.anvers-aux-abbesses.com) ainsi que sur les affiches. ■

Yvette Cathiard



Hervé Baudry

**PORTES  
OUVERTES**  
d'Anvers Aux Abbesses



Ziya Aydin